

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 52 (1994)

Heft: 1

Vorwort: Réflexions sur le pouvoir

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Réflexions sur le pouvoir

"La discussion sur les formes du Pouvoir est éternellement actuelle puisque dans toute société s'exerce un commandement et que dès lors son attribution, son organisation, son maniement doivent intéresser tout le monde." (B. de Jouvenel, "Du Pouvoir", 1972)

Le 1er juillet 1993, s'est tenu à l'Ecole des HEC de l'Université de Lausanne un **Colloque sur le pouvoir**, lequel mettait un terme au programme MBA de l'année 1992-1993.

Le choix de ce thème a été inspiré par le fait, qu'à maintes reprises, les participants aux cours ont soulevé des questions relatives à la nature et à la légitimité de l'autorité, du commandement, du "leadership", et cela aussi bien dans les entreprises privées que dans d'autres institutions.

Il est aussi apparu aux responsables de l'animation du programme MBA que le phénomène du pouvoir était présent dans quasiment toutes les disciplines enseignées, comme aussi dans toutes les situations pratiques discutées sous la forme d'études de cas ou d'autres manières. Mais du même coup, ces approches partielles évacuaient, en quelque sorte, une réflexion plus globale et plus en profondeur sur la notion du pouvoir. Le Colloque devait remédier dans une certaine mesure à cette lacune.

Les thèmes traités sont rappelés ci-après et les exposés correspondants sont reproduits dans le présent numéro. Il est évident qu'il n'était pas possible, dans le cadre d'une seule journée, d'aborder toutes les facettes du pouvoir. C'est ainsi que n'ont pas pu être considérés des domaines aussi divers que fondamentaux que sont la famille, la presse, la médecine et le monde hospitalier, l'armée, l'administration publique, les organisations charitables, les partis politiques et bien d'autres encore, tous sujets pour des forums futurs.

La direction du programme MBA, l'Ecole des HEC et la Société d'Etudes Economiques et Sociales remercient vivement les conférenciers, qui ont attiré un nombreux public, présenté des exposés de haute qualité et répondu avec pertinence et précision aux questions posées.

La Rédaction